

Armas vedadas

Con toda málvola intención de quienes pretenden de una manera solapada y desdeñada hacer la guerra al actual Gobierno que satisface ampliamente las aspiraciones del pueblo de Costa Rica, han hecho circular ciertas personas, en los Estados Unidos, la noticia de que se está preparando una revolución en Nicaragua, que entrará por las fronteras del Salvador y de Costa Rica, protegida por los gobiernos de esas dos repúblicas. Y agregan los apócrifos despaños que se han publicado en los Estados Unidos, que el General Irujo es Agente de Costa Rica para combinar ese movimiento que tiene por objeto poner en peligro la seguridad del Canal de Panamá, sirviendo así a la causa de Alemania.

Nosotros debemos declarar de la manera más enfática que esas noticias son simples inventos creados por los enemigos del actual orden de cosas para suscitar contra el antipatías en los Estados Unidos; pero que no sólo el actual Gobierno no es capaz de servir en nada ni por nada los intereses alemanes, sino que puede este Gobierno — salvando lo que se refiere a las obligaciones de la neutralidad — considerarse como un Gobierno aliado, en contra del gobierno anterior que podía considerarse, y lo era en efecto, un gobierno germanófilo.

En efecto, el señor González Flores no podía ocultar ni ocultaba jamás su entusiasmo por Alemania y por todo lo alemán; esa simpatía tomaba en él la forma vehemente que toma la germanofilia morbosa en ciertos espíritus débiles que se sienten subyugados por las demostraciones de fuerza y de poder de los teutones; y como nota afirmativa de su admiración y entusiasmo se debe recordar siempre que su principal consejero era un alemán, cuyos descaeritos y violentas y cuyos desmanes cometidos a la sombra del fiasco Presidencial, fueron una de las causas más significadas del prestigio en que el señor González Flores cayó; porque los costarricenses o por lo menos el 99 por ciento, somos aliados, de todo corazón aliados, y no podíamos ver con tranquilidad las increíbles atrocidades y tolerancias pro-germánicas a que el señor González Flores y su consejero jillico se entregaban.

Esto lo conocen y lo tienen como cierto los costarricenses y todos los extranjeros que aquí residen; todos sabemos que el Gobierno actual tiene sus simpatías puestas del lado de los aliados y que declaró la guerra entre los Estados Unidos y Alemania; se considerará en el deber de estar del lado de los Estados Unidos y de cooperar, si en alguna forma es posible, a facilitar la defensa del Canal de Panamá y la seguridad de esa enorme arteria de comunicación mundial.

Por demás está decir que Costa Rica no se presta a intrigas de ninguna clase contra los gobiernos de los otros países centroamericanos o contra el gobierno de los Estados Unidos; nuestro país desea vivir en paz con todo el mundo y su Gobierno de ahora sigue las tradiciones de los gobiernos anteriores al del señor González Flores, que procuran hacer dignos del respeto y de la consideración de los otros países y gobiernos, gracias a una conducta directa y arreglada a los principios del derecho internacional y a las obligaciones de las francas y leales relaciones que ha mantenido con todos los otros Estados.

Y puesta ya en el supremo caso de decidir su acción, cuando por especiales circunstancias no puede inhibirse totalmente de una gentileza más cercana del conflicto y acaso de alguna acción más o menos directa, por su vecindad al Canal de Panamá, entonces sabrá el país estar donde lo llaman sus simpatías primero, sus trascendentes y supremos intereses después, su instituto de conservación también, y se colocará del lado de los Estados Unidos, si no en forma de aliada porque esto sería ridículo dada su carencia de medios para una cooperación eficiente, si en la forma de una nación amiga que ofrecerá cuanto pueda ofrecer para la seguridad adecuada y completa del Canal de Panamá.

El conflicto que tan lejano era para nosotros al principio, con todo el Atlántico de por medio, ya está, por el estado que guarda entre los Estados Unidos y Alemania, a nuestras puertas; y el Canal de Panamá es la posición estratégica principal de los Estados Unidos y sus enemigos harán lo posible por atacarla o dañarla en todas las formas imaginables; nosotros estamos, por decirlo así, dentro del área del conflicto y nuestra conducta tiene que ajustarse a esa situación y a la defensa de nuestros intereses, que en este caso se suman a los de la Federación Norteamericana. Quienes en estos momentos hacen circular falsas noticias en los Estados Unidos tratando de hacernos aparecer como enemigos, como intrigantes, como aliados a un complot pro-germánico, lo hacen a sabiendas del enorme mal que pueden causar no al Gobierno sino al país; pero dichosamente los hechos son demasiado evidentes para que puedan ocultarse a una serena investigación y estos demostrarán, durante el período bélico que se inicia, que los Estados Unidos no tendrán sino motivos de intensificar y afirmar su amistad con Costa Rica.

GRAN NOTICIA

LA TIENDA AZUL acaba de recibir un enorme y precioso surtido de telas de fantasía blancas y en colores y de céfres — accesorios muy finos y de lindos colores; LA TIENDA AZUL siempre vende sus mercaderías a un poquito menos precio que las demás tiendas. Visite usted LA TIENDA AZUL que le conviene.

Sole en LA TIENDA AZUL puede usted conseguir un vinagre asazulino y delicioso. 475

SE ALOUILA

Una casa pequeña y otra grande, situadas frente al P. P. de la Misericordia. TOMAS FERNANDEZ & Hno. 1201

SOCIALES Y PERSONALES

BODAS
—Dentro de pocos días circularán las invitaciones que hacen los padres de los contrayentes para la ceremonia matrimonial del señor don José Fonseca con la señorita Claudia Blanco.
—También deben circular, en la semana próxima las participaciones para el matrimonio del señor don Alberto Rafael Casas con la señorita Aurelia Escalante.

HOGARES DE PLACEMES
—En Alajuela el hogar de don Carlos Calvo Fernández y su señora esposa está de placemes, por el feliz arribo de un nuevo heredero para el cual desearnos muchas felicidades, al mismo tiempo que congratulamos a los padres.

ENFERMOS
—Enfermo de bastante cuidado se encuentra don Hiladón Vega.
—Uno de los niños de don Miguel Obregón se encuentra enfermo.
—Ya restablecida se encuentra la señorita Lolita Castegnon.
—La señorita Adella Batalla, que en días pasados quedó cama, se encuentra restablecida.
—Don Julián Castro Solórzano continúa guardando cama, anunciando su estado ya bastante satisfactorio.
—Ha estado enfermo el joven don Arturo Fernández Carazo.
—La señorita Sara Adón ha estado delicada de salud.
—Fiamta, la niña de don Antonio Barza Cano y su señora esposa, continúa mejor.

VIAJEROS
—Se encuentra en Panteras el Lic. don Leonidas Pacheco.
—En la tarde de ayer regresó de Limón el señor Diputado don Joaquín Gil Mayorga.
—Para Las Agujas, a pasar los días santos, sale hoy don Ramón Piñeda Solano.
—Regresó del Naranjo el doctor don Rafael Calderón Muñoz.
—Regresó de San Ramón don Francisco Ugalde Pérez.
—De Panteras llegó don Juan J. Monge.
—Regresó de Tres Ríos don Antonio P. Zúñiga Montañón y su hijo.
—Para Panteras salieron ayer el Lic. don Mariano Álvarez Melgar y su hijo Manuel.
—Regresó de Cartago la señorita Mercedes Larraz.

ACCIDENTE
—En la tarde del martes estando el niño Fernando Valverde jugando con don Santiago Alvarado, su señora esposa doña Luisa y su hijo la señorita María Isabel y Fernando.

EN NUESTRAS PIZARRAS SE EXPONDRAN AL PUBLICO LAS ULTIMAS NOTICIAS DE LA GUERRA
Con motivo de ser ésta la última edición de nuestro diario que aparece durante la presente semana, siguiendo la costumbre establecida, y dada la circunstancia de que somos lectores y el público en general estarán ansiosos de conocer las últimas noticias del conflicto europeo y germano norteamericano, nos hemos decidido colocar, después de recibidos los cables, las pizarras en nuestro edificio, haciendo en ellas un extracto de las últimas y más sensacionales noticias que nos lleguen.

El Problema de Actualidad

Los propietarios de Hoteles, y Fonas celebran un mitin

Con el objeto de defenderse de la carencia de las subvenciones, los propietarios de Hoteles y fondas de la 2ª y 3ª categoría se han citado para un mitin.
La defensa consistirá en tratar de aumentar el precio de las habitaciones. En esas fondas se sirven dos clases de comidas: de primera a 50 céntimos y de 2ª a 25.
La idea es elevar en un 50 por ciento esa precios; así, pues, las comidas de la 1ª categoría, que actualmente las valdrían 75 céntimos y las de 2ª, 50.
Esta es otra circunstancia que viene a reducir, directamente contra la clase pobre de la ciudad, que es la que se alimenta en esas fondas.
Los propietarios de esos hoteles y fondas, que son muchos (pasan de cincuenta probablemente) proceden con sobrado buen fundamento: no se trata de una simple especulación, sino de una economía que impone las circunstancias del momento.
Hay que pensar que los artículos de primera necesidad han subido considerablemente; algunos hasta el 100 por ciento y los menos el 75 o 80.
Sin embargo, esos industriales hoteleros son consecuentes con el alza de precios en los alimentos: los elevan en un 50 por ciento esto es, en un 25 o menos por lo que han subido los artículos que ellos comoran.
Y mientras tanto el peón, el artesano, el dependiente de comercio y el empleado público y particular, ganan el mismo sueldo.
Esto, esto son los perjudicados con la situación; es decir, todos los demás, que son esos señores más o menos, porque porque para ellos las entradas por salarios y sueldos siguen siendo las mismas y los gastos au-

La disertación de Doctor Lafosse en la Escuela de Derecho

Claro, conciso y rico en ideas, con las relaciones del individuo con la sociedad, la segura exposición del casuístico, el hábito a la cátedra, el doctor don Víctor Lafosse, Profesor de la Universidad Nueva de Bruselas, hizo su DEBUT en el gran Salón de la Escuela de Derecho, el miércoles 21 del corriente en la noche.
Aunque su disertación la hizo en francés, el auditorio fue numeroso, prueba evidente de que el idioma de Molière, de Víctor Hugo y de Claude Bernard es familiar a nuestras clases penmanas.

Con serena muy didáctica, atacó su tesis fijando bien los conceptos, el sentido de las palabras técnicas, mediante definiciones irrefragables. Prefere la expresión de CIENCIA SOCIAL a la palabra SOCIOLOGIA, de origen greco-latino. Distingue las ciencias "humanas" por oposición a las divinas—en tres grandes grupos sintéticos: las ciencias Naturales, cuya fundamentación es eminentemente objetivo es la observación; las ciencias Matemáticas, cuya alma es la lógica; y las ciencias Morales y Políticas que toman por principio esencial la libertad.
En toda investigación científica es preciso distinguir tres operaciones muy distintas y sucesivas: la observación del fenómeno, su interpretación y su verificación. Una deficiencia en alguna cualquiera de esas tres operaciones del procedimiento conducirá a una conclusión o deducción errada.
Después de caracterizar sucintamente y con abundancia de ejemplos de los primeros grupos de las ciencias, el doctor Lafosse, en un momento de los principios generales de la democracia, se el estado de la libertad; es el único régimen compatible con el desarrollo de las facultades y de las iniciativas individuales. Salvo en los casos en que se exponen ciertas reacciones tanto más voluntarias cuanto mayor es el desvío de los gobernantes. Sin contar con que las democracias se habían cada día más defectuosa y que se exponen a ser volutamente o por la fuerza de las circunstancias se pone fuera de la ley humana, que, por lo mismo, es de urgencia darle carta como a uno de los países de la fuerza social, el primer grado de cooperación social, no debe de ser sacrificarse.

De los principios generales de organización interna el Profesor habló para tratar del régimen de las relaciones de cooperación social, en los reglamentos de la convivencia de esos individuos colectivos que son las naciones. En la vida interna, como en la internacional, la paz es el único ambiente del progreso; y a esta como en la social como tal el perfeccionamiento moral e intelectual del individuo. El Doctor Lafosse afirma que DEBERIA ser, en verdad, el fin último de la vida humana; pero desgraciadamente no es.
"El hombre no busca la verdad, ni la virtud, ni la caridad, ni la belleza; lo que el individuo persigue en sus desvelos, cada cual a su manera, es la FELICIDAD (le bonheur)."
A pesar de la riqueza de la expresión, no es posible negar la exactitud de esos conceptos.

Y de las diferentes concepciones de la felicidad que cada persona forma, con la mayor o menor constancia y voluntad en perseguirla, resalta las múltiples trayectorias que el individuo recorre en su existencia.
"La generalidad de los psicólogos conciben como tal el perfeccionamiento moral e intelectual del individuo. El Doctor Lafosse afirma que DEBERIA ser, en verdad, el fin último de la vida humana; pero desgraciadamente no es.
"El hombre no busca la verdad, ni la virtud, ni la caridad, ni la belleza; lo que el individuo persigue en sus desvelos, cada cual a su manera, es la FELICIDAD (le bonheur)."
A pesar de la riqueza de la expresión, no es posible negar la exactitud de esos conceptos.

Y de las diferentes concepciones de la felicidad que cada persona forma, con la mayor o menor constancia y voluntad en perseguirla, resalta las múltiples trayectorias que el individuo recorre en su existencia.
"La generalidad de los psicólogos conciben como tal el perfeccionamiento moral e intelectual del individuo. El Doctor Lafosse afirma que DEBERIA ser, en verdad, el fin último de la vida humana; pero desgraciadamente no es.
"El hombre no busca la verdad, ni la virtud, ni la caridad, ni la belleza; lo que el individuo persigue en sus desvelos, cada cual a su manera, es la FELICIDAD (le bonheur)."
A pesar de la riqueza de la expresión, no es posible negar la exactitud de esos conceptos.

Y de las diferentes concepciones de la felicidad que cada persona forma, con la mayor o menor constancia y voluntad en perseguirla, resalta las múltiples trayectorias que el individuo recorre en su existencia.
"La generalidad de los psicólogos conciben como tal el perfeccionamiento moral e intelectual del individuo. El Doctor Lafosse afirma que DEBERIA ser, en verdad, el fin último de la vida humana; pero desgraciadamente no es.
"El hombre no busca la verdad, ni la virtud, ni la caridad, ni la belleza; lo que el individuo persigue en sus desvelos, cada cual a su manera, es la FELICIDAD (le bonheur)."
A pesar de la riqueza de la expresión, no es posible negar la exactitud de esos conceptos.

RAMON ZELAYA

AVISO

The Costa Rica Electric Light & Traction Company Ltd, avisa a sus clientes, que teniendo que hacer un trabajo en sus líneas de corriente de día, el servicio de Cocinas, Motores, etc., será suspendido el día Viernes Santo 6 de Abril, de la 1.ª m. a las 3 p. m.

T. E. ZINK, Administrador General.

PAN GRATIS

VIERNES, SABADO Y DOMINGO Ofrecemos un sabroso baflo a todo el que visite la Panadería "LA NUEVA ESPIGA" que se abrirá mañana, cinco varas al Este de la Casa Presidencial, en el alto de Cuesta de Moras, especialmente para surtir a todo el barrio de la Estación de un pan elaborado con todo esmero y en el higiénico taller acabado de construir. 1226

LA CAMELIA

Cuando usted necesita un trabajo urgente, puede llamar al teléfono 172 que será atendido con el mayor cuidado. Jardinería, encuentra un selecto surtido de flores y para la confección de los trabajos, hay espaldas cuidados y gustos artísticos.
En pocas horas, con el respeto que merece para adorno de su casa, le ofrecemos gran variedad y los precios de acuerdo con la actual situación. 1242 31 marzo.

LA FAMA

Ofrece a todos sus clientes además del completo surtido de novedades para señoras y caballeros, frazadas de lana, pañoletas lana, vestidos de baño, género para señoras de lino y algodón, paños de mano y para baño, batas, céfros y toibs de algodón, espléndido surtido y BARATILLO DE VARIOS ARTICULOS PARA SEÑORA Y HOMBRE.

C. HERRERO

LO QUE SE OBTIENE SIENDO SUSCRITOR Y ANUNCIANTE DE "LA INFORMACION"

INTRODUCCION

En cortos y diferentes artículos, vamos a ir anotando las múltiples ventajas que se obtienen leyendo diariamente LA INFORMACION, que hoy en día, todo el pueblo lo sabe, es el mejor periódico del país, el único también que refleja la vida nacional en sus diferentes aspectos.

Una de las labores del periodismo es la de educar y enseñar, y en estos artículos, escritos exclusivamente con el fin de divulgar la necesidad de estar suscritos a LA INFORMACION, iremos enumerando y presentando ejemplos reales que habrán de servir de mucho a nuestros amigos y favorecedores, sobre todo en los campos de la lucha por la vida y de la sana experiencia.

LO QUE VALE LA SUSCRICION

Muchas personas creen que al ser suscriptor de LA INFORMACION, la única ventaja que obtienen es la de leer las noticias, que les permite estar al corriente de la vida diaria. Por suerte, son bien pocas las que piensan así y a ellas vamos a dirigirlas ahora:

"La suscripción a LA INFORMACION reporta grandes ventajas y reembolso SIEMPRE lo que por ella se ha gastado."

Tal es el tema que vamos a desarrollar hoy y esperamos que nuestros amables lectores lo tomarán muy en cuenta.

Actualmente, como motivo de la guerra Europea, la situación ha variado para todos y la lucha por la vida aumenta cada día. Todos los habitantes de la República hemos tenido que detenernos un momento para considerar nuestra situación monetaria y financiera, para prepararnos a que el porvenir no nos sorprenda sin armas para la lucha.

Hace pocos años no más, cada costaricense tenía su solerico sembrado, sus vacas sus gallinas, etc. decir, lo indispensable para atender a sus necesidades primordiales. El dinero era más sencillo ganarlo y la vida se deslizaba apacible, tranquila, sin luchas ni esfuerzos.

Hoy todo es diferente: la parte monetaria es parte principal en nuestra vida. La lucha se intensifica y el dinero cuesta cada vez más ganarlo. Por esto, vamos a explicar a nuestros lectores lo que para ellos representa el pago mensual de \$1.50 por la suscripción a LA INFORMACION, monetariamente hablando.

LEER LOS ANUNCIOS SIGNIFICA: TENER LA LLAVE DE LOS NEGOCIOS EN LA MANO!

Es cosa muy corriente que después que hemos comprado un objeto, vemos otro igual y que ha costado menos que el nuestro. Esto sucede sobre todo en los artículos de primera necesidad. En la pulpería de la esquina tal artículo cuesta más caro que en tal otra parte.

No todas las personas saben comprar y se desilupan a sí mismas su torpeza, diciendo que no pueden regatear y alegando razones más o menos fútiles. El defecto está en que compran en cualquier lugar, sin reparar dónde y sin averiguar dónde es más barato. Si esas personas leyeran diariamente los anuncios, encontrarían también diariamente que nosotros llamamos: gangas o sean oportunidades de comprar a un precio excepcionalmente bajo.

Un individuo aqueja que por irse del país, vende barato sus muebles; otro ofrece una casa en alquiler; quiere dinero para colocar; este comerciante tiene empeño en recordar a todos que acaba de recibir arroz que vende a más bajo precio que los demás; y así sucesivamente, todo el que anuncia es para ofrecer algo que posiblemente necesitamos o nos convendría obtener para hacer luego una ganancia o para economizar dinero. Recordemos siempre el adagio: "Compra cuando te venden y vende cuando te compran".

Conforme el país crece, se hace más necesaria la lectura de los anuncios si se desea economizar dinero, ahorrar tiempo, vender lo que sobra y conseguir rápidamente y a precio bajo lo que nos hace falta.

UN EJEMPLO ESPECIAL PARA LAS SEÑORAS. Hace cosa de cuatro años estaba arraigada la costumbre de que para buscar una sirvienta, era indispensable que la dueña de la casa mandara emisarios o fuese personalmente, a hablarle a cuantas mujeres del oficio creyere que estaba desocupadas y que permanecían en sus casas esperando ser solicitadas. Es decir, el mundo andaba al revés: el inferior esperaba que el superior fuese a su casa en demanda de sus servicios. Tal tarea, muy ingrata por cierto, obligaba muchas veces a las señoras a permanecer largo tiempo sin conseguir lo que necesitaban y a confiar en la casualidad para hallarlas.

Hoy es diferente, a pesar de que aún hay muchas personas que no han entrado por el sistema moderno; nuestras damas acuden al anuncio para conseguir sus sirvientes y las sirvientas para ofrecerse y obtener colocación.

Qué ventajas ha obtenido la dueña de casa con este procedimiento que le ofrece el periódico? Economía de trabajo, rapidez en la consecución de lo que necesita, que la sirvienta llegue a su casa y no ella a la casa de la sirvienta, etc. etc.

UN EJEMPLO PARA LOS INQUILINOS. Antes, para conseguir alojamiento era indispensable recorrer infinidad de veces la población para al cabo del tiempo y de esfuerzos inmensos, conseguir una casa más o menos cómoda para trasladarse. Ahora, el anuncio facilita totalmente esta tarea. Un aviso en LA INFORMACION permite a quienes desean trasladarse el conseguir una casa con las comodidades que necesita, sin tener que andar recorriendo la ciudad, con prontitud y con la ventaja de que el dueño se ofrece al inquilino y no el inquilino tiene que solicitarlo del dueño.

Por ahora, vamos a poner únicamente estos dos ejemplos que demuestran claramente las ventajas MONETARIAS que se obtienen con LA INFORMACION. En nuestro próximo artículo, trataremos otras clases de inmensas ventajas que reporta al ser suscriptor del mejor periódico del país: LA INFORMACION.

El Grave Problema del Día

Al anuncio de la inminente guerra entre Estados Unidos y Alemania, los comerciantes importadores se ponen en guardia

Hoy subieron los precios de manera exorbitante

LA GRAN NOTICIA

La nota del día en todos los círculos, y principalmente entre el comercio, ha sido la terrible noticia de hostilidades entre los Estados Unidos y Alemania que según el cable, es esperada por los días.

Nos pareció oportuno el momento para enumerar a algunos importadores y a personas que tienen nexos con negociantes de alta escala.

LOS COMERCIANTES OPTIMISTAS

Presenciamos el optimismo en casi todos los comerciantes importadores: cerradas las plazas de Europa, dicen, el yanqui, a quien se puede obligar a todo, antes a no hacer negocios seguirá enviándonos sus géneros de hábito, sus telas, sus drogas; sus mercados serán los de Centro y Sur América; aun cuando esa producción se limite — lo que forzadamente ocurrirá — siempre habrá exceso de producción porteamericana y los precios no se alterarán, aun más, podría ocurrir que obtuvieran descuentos y rápidos.

HAN LLEGADO MERCADERIAS

Ayer todavía llegaron a esta capital telas y casimires procedentes de Inglaterra; y de los Estados Unidos llegan la zarza, los lineros, la manta, etc.

Solamente no han sido agendados algunos pedidos de citas que como se sabe son acaparrados por poderosas casas yanquis, pero su concreción se hace fuera de los Estados Unidos. También han escaseado las agajas y en el mes

RELACIONES COMERCIALES CON EL JAPON

Se han estado recibiendo durante el transcurso de la guerra gran cantidad de mercaderías del Japón. Entendemos que vienen por la vía de México.

Las casas japonesas han estado ofreciendo sus productos en condiciones tan liberales que se han apresurado los importadores a tratar con ellas. Sus precios son bajos; dan la mercadería pronta en la Altiplano que se designe y conceden largos plazos.

EL ALZA DE PRECIOS

No obstante lo dicho y el optimismo que reina entre el comercio en los tres días que llevamos de esta semana los tendidos han subido sus artículos en un 35 por ciento. Lo peor de todo es que se han gravado los driles, la zaraza, la manta, los que consume el pueblo, y en cambio los artículos de lujo no suben de valor.

Se alega como causa de esta alza el tipo de cambio actual que en verdad es el más alto que se ha registrado en la historia de Costa Rica. Sin embargo, personas conocedoras de la situación aseguran que los comerciantes en general tienen en buen pie sus negocios como resultado de las grandes utilidades obtenidas.

UNA CASA QUE CIERRA SUS PUERTAS

El alto tipo de cambio, corrientes ex-

cepciones, ha sido un pretexto para aumentar más.

Ayer en el comercio era motivo de comentarlos el hecho de que una casa importadora cerró sus puertas a las 3 de la mañana. Por lo indolente del procedimiento cite sucesos tenía que llamar la atención.

No faltó quien asegurara que la causa de ese cierre obedecía a simple especulación. Esos están guardando su mercadería para más adelante dijeron.

OTRA CASA QUE NO QUIERE VENDER

Se sabe de otra casa que ayer elevó sus artículos a precio exorbitante. Como resultado de esa medida nadie compró un cinco en ese establecimiento. Justamente era lo que se proponía al vender restrar las existencias en la intención de llegar a obtener pingües remanentes dentro de un par de meses.

LOS NO IMPORTADORES

Parece que las víctimas de esta situación serán los comerciantes no importadores; los que obtienen su artículo en alza y venden al mismo precio que los importadores. Esos señores que son muchos corren el peligro de ser liquidados en esta emergencia. Los importadores al ver disminuir sus existencias preferirán hacer ellos solos su negocio. Damos estas notas ampliando nuestra labor informativa. Sin datos recabados ayer y allí, en diversas fuentes, para tener al público enterado del movimiento comercial de San José, en relación con las complicaciones internacionales que anuncia el cable.

HA ORDENADO LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA QUE SE INVESTIGUE ACERCA DE LA MUERTE DE MARCELINO ROBLES - YA SE SABE DONDE OCURRIO EL CRIMEN Y QUIEN ES EL INDICIADO

En la edición de ayer de este diario informamos que en el Hospital de esta ciudad había fallecido un pobre trabajador de nombre Marcelino Robles Sepietra, a quien había sido herido en la cabeza; y agregamos que ese crimen había quedado en el misterio y que el Doctor Quirós se había apresurado a dar cuenta del fallecimiento a las correspondientes autoridades de justicia, para lo cual se le dio una denuncia.

El señor Cristóbal Robles Sepietra, el sucesor ordenado en Llano Grande de Cartago.

Según las noticias que han recibido nuestros reporteros, el señor Juez la emprende contra el Doctor Quirós a quien acusa de no haber cumplido con el artículo 147 del Código de Procedimientos Penales. Ese artículo ordena a los directores de Hospital dar aviso inmediato a los jueces de toda persona que ingrese en el establecimiento y de quien se sospeche que podría tener intervención en algún delito.

BARATILLO DE SEMANA SANTA

A pesar del cambio alto: Hemos resuelto vender todo a precio de guerra.

Salmón, Bacalao, Sardinas de varias clases, Anchoas, Macareles en salmuera, Haringas ahumados, Ostiones negros, Camarones, Encurtidos en vinagre y Dulce, Atún en aceite, Calamares, Macarel en vinagrete, y las famosas SARDINAS EN MOSTAZA.

Solo por esta semana ARROZ de primera 2 libras por 45 céntimos.

VINO VESUVIO y Cien clases más de toda proveniencia de pura Uva.

Macarrones y Fideos Extranjeros.

LA DESPENSA

Avenida Central Este, Frente al Banco Anglo, Teléfono No. 72

HABIL Y ORIGINALISIMA ESTRATEGEMA DE UNOS CONTRABANDISTAS

El contrabandista, por intuición, tiene especial inventiva para burlar a la acción fiscal. No imagina el lector de que medios se valió un fabricante de licor clandestino establecido en un pueblo próximo para introducir a la ciudad, una gran cantidad de bebidas de su producto.

Pues lo hizo, colocando en una tijereta pequeñas sarrafas con el popular guarapo de cañal; las cubrió con una sábana y diciendo que era un enfermo que cuidaban al Hospital y ayudado de tres compañeros el jefe de los contrabandistas cargaba la tijereta, en cuanto todos los días, en las mañanitas, a la ciudad sin que guardara rural ni policial alguno sospechara de lo que se trataba.

Por espacio de varias semanas, aquellos hábiles y atrevidos con-

trabandistas explotaron con magníficos resultados el original procedimiento, hasta que llegó el momento que por una fatalidad para ellos, un policial descubrió el chanchullo.

Ya introducido el contrabando a la ciudad, uno de los hombres que cargaban la tijereta feroz y sin sufrir de castigo, voló a dar cuenta a la policía de lo que se le ocurría; los contrabandistas dejaron en tonces caer la tijereta con todo y garrafas y echaron a correr; no se los pudo capturar. Y, desde entonces, la policía se fija mucho en el caso de "enfermos" en camilla que son traídos al Hospital de San José.

REMATE

Por delegación del Curador de la quiebra de don Joaquín Rus y Matas, y en el local que ocupó la Imprenta y Litografía del Comercio, Avenida 5a. E., rematará sin base el 9 del presente mes a las 1 1/2 de la tarde, los muebles y enseres de oficina y algunas máquinas y útiles de la imprenta, pertenecientes a la Quiebra. En mi oficina frente a Smith y Co., está la lista de lo que se rematará.

San José, Abril de 1917.

SAMUEL E. L. MADURO
Corredor Jureado.

1259

Abei Moreno

HA MUERTO

Su madre, hermanos y demás familia, al participar a Ud. lo ruegan se sirva asistir a las exequias fúnebres que se verificarán hoy a las 8 y 1/2 m. en la Capilla del Sagrado, de donde saldrá el cortejo a las 9 m. en el Cementerio General.

San José, Abril 5 de 1917.

Pedro Bejarano

HA MUERTO

Su esposa, hijos y demás familia, ruegan a usted acompañar el cortejo fúnebre, que saldrá de su casa de habitación, situada en el Paso de la Vaca, 200 varas al Norte de la pulpería "La Libertad".

Las honras fúnebres se verificarán a las 10 a. m. de hoy en la Iglesia de la Merced y se le agradecerá su sirva acompañar después el cadáver al Cementerio General.

El discurso de Wilson

VIENE DE LA 1.ª PAGINA.

La vista. El Gobierno alemán no go el derecho a los neutrales de emplear armas dentro de la zona permitida por el derecho de guerra, los derechos propios que ningún país moderno ha tratado de negar, habiéndolos intimado que las guarde, armas armadas que nosotros, por nosotros, seríamos tratados como fuerza de la ley, habiéndolos tratado como a piratas. Bajo las mejores condiciones la neutralidad armada es muy ineficaz; pero en tales circunstancias y en presencia de tales hechos, que tiende a producir lo que se quiere impedir. Es prácticamente seguro que se nos arrastre a la guerra sin guardar ni de los derechos ni de las obligaciones que una alternativa que no puede tomarse y que como incapaces de tomar. No es tortuoso el sendero de la sumisión, permitir que se haga caso omiso y violar los derechos más sagrados de la nación, los agravios contra los cuales nos oponemos; no los agravios comunes: atacan los mismos derechos de la vida humana.

Tengo profundo sentido del deber, pero no estoy dando, desde luego que estoy exponiendo y comprendo la gravedad de la responsabilidad que envuelve; pero sin flaquear y obedeciendo a lo que es mi deber como ciudadano más que como político, aclarar que la actitud recientemente adoptada por el Gobierno Imperial, no es sino la guerra contra el pueblo de los Estados Unidos; que no se tiene formalmente el estado de guerra, que así se le ha impuesto y que de inmediatamente los pasos, no solamente para colocar al país en el más perfecto estado de defensa, sino también de ejercer toda su potencia y ampliar todos sus recursos para atraer al Gobierno de Alemania a un arreglo y poner fin a la guerra. Me tomo la libertad de insinuar por medio de los varios departamentos que me he referido, para la consideración respectiva de sus Comités, las medidas para la ejecución de los objetos mencionados. Tengo ahora presente con exactitud los mismos hechos que cuando mi oficial al mando el 22 de octubre de febrero y el 28 del mismo. Nuestro oficial ahora como entonces es vindicar los principios de paz y justicia en la vida del mundo, para una España y para un mundo que establezca entre los pueblos verdaderamente libres y autónomos del mundo, el concierto de propósitos y de acción.

En las guerras de los tiempos modernos no se consultaba el pueblo, se hacían en el interés de dinastías o de pequeños grupos de hombres ambiciosos, acomodados a emplear a sus súbditos como peones o instrumentos; gobiernos autónomos que llenaban de espías a los Estados vecinos e iniciaban intrigas a fin de provocar un estado de cosas que les diera lugar a poner en práctica embudo embudo hasta poseer el estado de presentar. Pero jamás de dar lugar a la acción del pueblo.

Ahora vamos a aceptar el rol de la libertad y si fuese necesario lucharíamos toda la fuerza de la nación para contener y asegurar las pretensiones.

RESERVIADOS CAUSAN DOLOR DE CABAZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desde la casa—Se usa en todo el mundo—Reserva de la casa—La Sra. E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la casa—Reserva de la casa—La Sra. E. W. GROVE se halla en cada caja.

ALICE HAESELER

Soprano Lírica del Teatro de Ópera de María Chausson, que ha sido distinguida por el público de los teatros de Europa y América. Debelles singular, posee una voz encantadora que atrae y entusiasma.

El Gobierno ha pagado al Irving National Bank y al Bankers Trust Company de New York los \$ 400,000 del llamado Revolving Credit

Uno de los mayores desastres económicos de la pasada administración

Una de las más grandes preocupaciones del actual Gobierno, ha sido la de solucionar de un modo favorable el contrato conocido con el nombre de "Revolving Credit" que contrató la anterior administración de González Flores.

Este contrato se maneja en una forma detestable por la anterior administración y la situación actual es la de que existen depositados en el Royal Bank of Canada, más o menos \$ 200,000 en billetes de Banco que representan el valor de letras vendidas por el Gobierno de González a un precio de 237%.

El dilema que se presentaba al Gobierno era el siguiente: renovar el contrato con un gasto aproximado de \$ 200,000 mil colones por mes valor de comisiones e intereses que se pagan a los bancos americanos, con lo cual continuaría atancada la suma de casi un millón de colones depositada en el Royal Bank, o terminar con el contrato. El Gobierno ha optado por este último camino y ha obtenido el apoyo de todas las instituciones bancarias del país a excepción del Banco Anglo.

En la forma en que ha realizado el negocio el Gobierno, se ha conjurado el peligro inminente de que el Gobierno recortara a la plaza en solido un millón por cuatrocientos mil dólares. El peligro que amenazaba a los interesados en el cambio ha desaparecido y es de

figurarse, por lo mismo, que el cambio no siga sufriendo grandes trastornos.

Por otra parte, la garantía que el Gobierno da a los Bancos para el reembolso en moneda americana, de la suma que haya prestada, es absoluta. El impuesto reembolsable sobre la exportación de oro que hacen las minas, representa una entrada mínima de \$ 15,000,000 oro americano que se adquiere al tipo legal de 2157% y como ese impuesto se entrega en garantía a las instituciones bancarias, éstas tienen la absoluta seguridad de que en el curso de los cuatro años que prevé el contrato, se habrán reintegrado de la suma que ahora prestan.

En cuanto a las condiciones generales del contrato, es preciso convenir en que son tan favorables como no hubieran podido obtenerse en el Exterior, puesto que los Bancos suscriben a la par los Bonos del Tesoro, no cobrarán ninguna clase de comisiones, conformándose con un tipo de interés de 6% anual, muy moderado en las actuales circunstancias. La suma de los Bancos contratantes, no puede interpretarse sino como una nueva demostración de confianza, que las instituciones de crédito hacen a la actual Administración.

Damos a continuación los considerandos del contrato y las cláusulas principales del convenio, que después de una larga gestación, se firmó en la Secretaría de Hacienda, ayer a las cuatro de la tarde.

Sin tiempo ni espacio hoy para hacer mayores comentarios, que baremos oportuno, acerca de este contrato que ha subsistido uno de los grandes desastres económicos de la pasada Administración, ha economizado \$ 200,000 al país y ha evitado una nueva alza del cambio, nos congratamos por hoy a reproducir las cláusulas, salientes de esa legislación que dicen así:

MANUEL FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ, Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, debidamente autorizado por el señor Jefe Provisorio del Gobierno de la República, por una parte, y por otra los señores

don ALBERTO ORTUSO BERTÉ, Sub-Director del Banco de Costa Rica, don JAIME ROJAS BENNETT, Administrador del Banco Mercantil de Costa Rica, y don WALTER JOSEPH FIELD SPENCER, Director del Banco Internacional de Costa Rica, los que con autorización bastante de las Justas Directivas de cada una de dichas instituciones para este acto:

CONSIDERANDO

1.º — Que está prohibido a vender el plazo del contrato celebrado por la anterior Administración con el Irving National Bank y Bankers Trust Company el 18 de Julio de 1915, aprobado por el Congreso el 17 de Setiembre del mismo año, y es posible que por es-

tado inminente de la guerra en que se encuentran los Estados Unidos de Norteamérica, no pueda obtenerse la prórroga necesaria;

2.º — Que aun en el caso de que tal prórroga se obtuviera, la condición en que se encuentra el contrato mencionado es ruinosa para los intereses nacionales, por cuanto el Gobierno paga una suma respetable por intereses y comisiones sobre un capital de que no disfruta; y perjudicial para los intereses de la comunidad, por el estancamiento de una gran suma de dinero;

3.º — Que tanto, han convenido en lo siguiente: El Gobierno autoriza una emisión de bonos por la cantidad de \$ 400,000,000 oro americano, que se denominarán "Bonos del Impuesto reembolsable sobre

la exportación", representado por 48 bonos de \$ 8,333.33 oro americano, cada uno, dividida en tres series y numeradas cada una de 1 a 16. Dichos bonos serán firmados por el MINISTRO DE HACIENDA, y de su emisión tomará nota la Contaduría Nacional.

Las Instituciones bancarias contratantes suscriben a la par y por terceras partes la emisión total autorizada.

El Gobierno se obliga a amortizar esos valores a razón de \$ 100,000 oro americano por año, y a cubrir los intereses por mensualidades vencidas.

Para garantizar el pago de capital e intereses en moneda americana, el Gobierno compromete en favor de los Tenedores de Bonos el impuesto reembolsable que existe a cargo de la exportación de oro en barras, y se obliga a establecer otro u otros de la misma índole, caso de que no fuere suficiente, y conviene en que las letras procedentes de ese impuesto, las reciba directamente el Banco de Costa Rica, para atender al servicio de intereses y amortización, conforme aquí se conviene. El Banco cargará a la cuenta del Gobierno el valor del reembolso que se haga a partir, y dará aviso al Sello Nacional. El Banco de Costa Rica hará una retención mensual de \$ 8,333.33 oro americano, dedicada a la amortización del capital y además retendrá mensualmente los intereses que corresponden a

los bonos no rescatados. Las retenciones se principiarán el 1.º de Mayo entrante, y los intereses desde esa fecha. Cualquier excedente, una vez efectuadas las retenciones pactadas, será de sueldo al Gobierno.

El Gobierno de Costa Rica a su vez hará mensualmente entre las otras instituciones bancarias contratantes la distribución de intereses, y cada tres meses, la distribución del capital amortizado, a fin de efectuar el resgate de un bono de cada serie, por su orden numérico, y de consiguiente devolverá al Tesoro, cada tres meses, bonos cancelados por valor de \$ 25,000,000 oro americano.

Como el producto de los bonos que se amparan en este contrato se destina a cancelar las obligaciones que el Gobierno tiene, según el convenio a que se refieren los considerandos al principio consignados, es entendido que los billetes que se retiran del Royal Bank of Canada, se depositarán en la Administración General de Rentas para marcos de acuerdo con las necesidades del Gobierno, en mensualidades de \$ 215,000,000, a partir del 31 de Julio próximo en adelante.

El Gobierno se reserva el derecho de cancelar en cualquier momento el presente convenio, pagando la totalidad de la obligación.

En fe de lo cual...

La verdad de las cosas

Personas serias y de respeto nos hemos podido constatar últimamente, es infundada, por tales procedimientos no se han presentado por parte del señor Vargas, empleado cumplido y honorable.

Pero si hemos logrado constatar el caso de que, personas de dudosa conducta, llevan a las calles de la ciudad los ganados que tranquilamente pastan en la Sabana para

hacer comparaciones, ni aludir a cosas presentes que todos sentimos en el alma y deploramos afligidos.

"Sed tenéis"... Dice esta copendiosa palabra que, en la endérgica heredad latina, es sólo una *Sitio*, y la más comprensiva, humanamente considerada, da... ¡Cuánto han meditado nuestros místicos españoles y dicho con sus man-

quearlos en parques públicos y luego los condujeron al Fondo para ganar la comisión respectiva; esto hacen aquellas malas gentes por beneficio de muchas personas, por lo que, muchas de aquellas ganancias, que viven de la botellita de leche que les produce la vaca o del alfiler del caballo que con mucho sacrificio sostienen.

de la Sinagoga, no todos contrarios del Martín, entré ellos Esenios; los fariseos siempre apartados reardores a gritos y eternos disidentes sobre la virtud religiosa y la ley positiva, con la Torah (su Código) envolviendo su cabeza vacía de todo lo noble y generoso...

Y entre el bullicio de aquellas multitudes, que apenas podían entenderse, sobresalía el lamentable lloro de las mujeres que pocos días antes gritaron agitando ramos: "¡bendito el que viene a salvarnos desde lo más alto de los cielos!"... Y otras que acaban de llegar en la mañana misma del viernes, callan espantadas ante las cruces; María Magdalena, María de Cleofas y su hermana María madre de Jesús que acaba de hablarle de Juan, y a éste de ella. Y ahora... "¡Salud, Mater dolorosa! ¡Tanta cruzes hieronyma—Dum gendit filium!"... No hay que traducirlo; todos lo entienden, desde que el genio músico le agregó notas inmortales. La letra es digna del himno, y el himno, de la letra.

Y dice, finalmente, la última de las Siete Palabras: "Padre, en tus manos encomiando mi espíritu"... "con voz fuerte y poderosa", según San Lucas, que es quien trae este versículo del Salmo 31 de David, así como *Eli, Eli*, citados por el primero y el segundo Evangelio, de San Mateo y de San Marcos, son el primer verso del Salmo 22, donde otras varias cosas se anuncian del crucificado. Y es que el propio cerebro estaba inhumanamente penetrado de David—y de todas las divinas escrituras. Por eso había dicho también, poco antes, "¡Dios mío, ¿por qué me desamparaste?" según anunciaron los Profetas y en la Ley quedó igualmente significado con diferentes formas, y numerosas alusiones, antes y después que saliera Israel de Egipto.

Éas son las Siete palabras divinas del divino Crucificado. Todas ellas constan en los Cuatro Evangelios, unas en uno y otras en otro, y alguna repetida por dos distintos Santos Evangelistas. Ricas de admirable doctrina, comprendían todas las lecciones del divino Maestro: perdón, paciencia, humildad, fuerza y salubridad, y amor—

"¡más poderoso que la muerte!"... amor donde se cifra y consiste, en suma, la Religión Cristiana. Al tratar aquí, acaso por última vez, de este día eminentemente religioso, he creído del caso fijarme en las últimas palabras de la "Palabra que era en el principio, y estaba con Dios, y era Dios", según San Juan.

(6 IV 17)

VAL F. FERRAZ

apóstol, y aspirar podremos todos humildemente a ser amados de Dios y de la Madre Virgen.

Dije de la Cuarta Palabra cubito en breve me paré al principio de estas coras líneas, advirtiéndole que siempre la dejan en el original los traductores, aunque la expliquen o declaren, cada cual en su idioma de la ver-

dad latina, es sólo una *Sitio*, y la más comprensiva, humanamente considerada, da... ¡Cuánto han meditado nuestros místicos españoles y dicho con sus man-

quearlos en parques públicos y luego los condujeron al Fondo para ganar la comisión respectiva; esto hacen aquellas malas gentes por beneficio de muchas personas, por lo que, muchas de aquellas ganancias, que viven de la botellita de leche que les produce la vaca o del alfiler del caballo que con mucho sacrificio sostienen.

de la Sinagoga, no todos contrarios del Martín, entré ellos Esenios; los fariseos siempre apartados reardores a gritos y eternos disidentes sobre la virtud religiosa y la ley positiva, con la Torah (su Código) envolviendo su cabeza vacía de todo lo noble y generoso...

Y entre el bullicio de aquellas multitudes, que apenas podían entenderse, sobresalía el lamentable lloro de las mujeres que pocos días antes gritaron agitando ramos: "¡bendito el que viene a salvarnos desde lo más alto de los cielos!"... Y otras que acaban de llegar en la mañana misma del viernes, callan espantadas ante las cruces; María Magdalena, María de Cleofas y su hermana María madre de Jesús que acaba de hablarle de Juan, y a éste de ella. Y ahora... "¡Salud, Mater dolorosa! ¡Tanta cruzes hieronyma—Dum gendit filium!"... No hay que traducirlo; todos lo entienden, desde que el genio músico le agregó notas inmortales. La letra es digna del himno, y el himno, de la letra.

Y dice, finalmente, la última de las Siete Palabras: "Padre, en tus manos encomiando mi espíritu"... "con voz fuerte y poderosa", según San Lucas, que es quien trae este versículo del Salmo 31 de David, así como *Eli, Eli*, citados por el primero y el segundo Evangelio, de San Mateo y de San Marcos, son el primer verso del Salmo 22, donde otras varias cosas se anuncian del crucificado. Y es que el propio cerebro estaba inhumanamente penetrado de David—y de todas las divinas escrituras. Por eso había dicho también, poco antes, "¡Dios mío, ¿por qué me desamparaste?" según anunciaron los Profetas y en la Ley quedó igualmente significado con diferentes formas, y numerosas alusiones, antes y después que saliera Israel de Egipto.

Éas son las Siete palabras divinas del divino Crucificado. Todas ellas constan en los Cuatro Evangelios, unas en uno y otras en otro, y alguna repetida por dos distintos Santos Evangelistas. Ricas de admirable doctrina, comprendían todas las lecciones del divino Maestro: perdón, paciencia, humildad, fuerza y salubridad, y amor—

"¡más poderoso que la muerte!"... amor donde se cifra y consiste, en suma, la Religión Cristiana. Al tratar aquí, acaso por última vez, de este día eminentemente religioso, he creído del caso fijarme en las últimas palabras de la "Palabra que era en el principio, y estaba con Dios, y era Dios", según San Juan.

(6 IV 17)

VAL F. FERRAZ

EL DIVINO MAESTRO ANTE EL PUEBLO QUE GRITA ENFURECIDO ¡CRUCIFIGADO!



... Y ese era Jesús, el que había oído la voz de las mujeres que gritaban agitando ramos: "¡bendito el que viene a salvarnos desde lo más alto de los cielos!"

sión... *Eli, Eli*,... que aquellos embaucados o pecadores tomaban o fingían tomar por *Eliás* (*Elijah*), bien acentuado en la final) no hace comprender la grosera ignorancia y peor insensibilidad de aquel pueblo rabioso. Por lo demás, aquel grito que parece desesperado es del Dios-hijo al Dios padre, un sublime misterio que apenas podrían entenderlo los Teólogos y los Santos Padres de la Iglesia... Tal vez ni habrá que

ravillosa elocuencia, de esta divina palabra en todos sus sentidos posibles! Sed tiene la mente humana, sed de verdad; sed de bondad realzada en la vida; sed de belleza natural y de ideal hermosura en que las bellas artes nos elevaban con atmósfera arcaica que experimentamos. Sed tiene el Hombre Dios, desagraviado, en alivio de sus dolores; así tiene Dios Hombre, por cuanto de sus hijos padecen "hambre

semejanza posible en las dramáticas investigaciones humanas. Porque el torno al héroe crucificado se agitan multitudes que no pueden creer lo que están viendo, castigado con muerte afrentosa el heredero de maravillas, el que resucita a los muertos; la acción se complica con actores de diferentes lenguas, porque hablaban los del Gobierno romano; los griegos de nación que allí dejara el conquistador Alejandro, los

De las siete palabras que pronunció Jesús, nuestro señor crucificado, ésta es la única que dejan en hebreo vulgar de aquel tiempo los traductores de la Biblia, diciendo, que comenzada es: "¡Dios mío, Dios mío, ¿por qué me desamparaste?"

¡Quién sabe cuántos pueden clamar hoy lo mismo, crucificados pudimos enteros, por los Príncipes de los políticos Ungidos parecen para la India y el África, no sólo el soldado en armas, sino el viejo intere y el inocente niño, la madre pacífica y la joven brutalmente tratada.

Precisa la misericordia de Dios, para decir ahora, de tales forajidos, la primera palabra de Jesús ante sus verdugos: "Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen"... ¡Cómo no han de saberlo estos bárbaros "civilizados", después de tanta ciencia, de tanta filosofía y tantas artes, en medio de tal progreso como han realizado veinte siglos de vida humana?

Pero el Cristo padeció como Dios y Hombre—según teólogos y predicadores, aunque al vulgo parecía "dodecer en cuatro hombres"—y habla crucificado, "fuerza de Dios" (dice el apóstol de las gentes) como Hijo de Dios y Hombre fuerte, más que todos los braves luchadores del mundo.

Al buen Dios, hubieron arrependido y suplicante, le contesta diciendo la segunda palabra: "¡Hoy estarás conmigo en el paraíso!"... Y en verdad nos dice con ello, a todos nosotros los pecadores, cuánto vale un penit de humilde y fervoroso arrepentimiento, para borrar las culpas de una vida que haya parecido dejada de la mano de Dios. Palabra de sublimes doctrinas, como de tal Maestro, y de altísima educación moral...

¡Lástima que la llamada "Escuela Moderna" intente prescindir del "re cuerdo" que sugiere el Buen Ladrón! Y lo que, si cabe, es peor, tire a deformar el espíritu religioso de sus alumnos.

"¡Mujer, ahí tienes a tu hijo!"... Y a éste su discípulo amado, le dice: "¡He ahí tu Madre!"... Donde en la persona de Juan—que luego será el "Águila de Patmos" con su Cuarto Evangelio y el Apocalipsis, revelación de todos los secretos—nos habla a los cristianos católicos, de María santísima, nuestra Madre; y a ésta misma, de nosotros; por más que nos separen veinte siglos, en tiempo y valor, del santo evangelista y filósofo de revelación eterna... ¡Y a la infinita de Juan, ni más ni más puede ser gran por el pequeño. Por eso estamos y somos, todos los racionales, según esta palabra, en la persona del predilecto

de todos los secretos—nos habla a los cristianos católicos, de María santísima, nuestra Madre; y a ésta misma, de nosotros; por más que nos separen veinte siglos, en tiempo y valor, del santo evangelista y filósofo de revelación eterna... ¡Y a la infinita de Juan, ni más ni más puede ser gran por el pequeño. Por eso estamos y somos, todos los racionales, según esta palabra, en la persona del predilecto

